

**PUTUSAN HAKIM MAHKAMAH RENDAH SYARIAH DAERAH KUALA
TERENGGANU TENTANG KEBOLEHAN BERPOLIGAMI
BERDASARKAN ENAKMEN UNDANG-UNDANG KELUARGA ISLAM
TERENGGANU TAHUN 2003 DITINJAU MENURUT PERSPEKTIF
HUKUM ISLAM**

SKRIPSI

*Diajukan Untuk Melengkapi dan Memenuhi Persyaratan Guna Memperoleh Gelar Sarjana
Syariah (S. Sy)*



Oleh :

ABDUL SYUKUR BIN ABD RAHIM

NIM: 10821004972

**PROGRAM S1
JURUSAN AHWAL AL-SYAKHSIYYAH
FAKULTAS SYARIAH DAN ILMU HUKUM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN SYARIF KASIM
PEKANBARU, RIAU
2014 M / 1435 H**

ABSTRAK

Penelitian ini berjudul **“Putusan Hakim Mahkamah Rendah Syariah Daerah Kuala Terengganu Tentang Kebolehan Berpoligami Berdasarkan Enakmen Undang-Undang Keluarga Islam Negeri Terengganu Tahun 2003 Ditinjau Menurut Perspektif Hukum Islam”**. Penelitian ini dilaksanakan sebagai syarat memperoleh gelar Sarjana Syariah (S.Sy) tempat di mana penulis menimba ilmu pengetahuan di Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum UIN SUSKA Riau.

Dalam skripsi ini, penulis memaparkan tentang putusan Hakim Mahkamah Rendah Syariah Kuala Terengganu dalam wewenang kepada pemohon poligami meskipun pemohon tidak berkemampuan untuk berpoligami. Penulis menganalisa alasan dan pertimbangan hakim dalam memutuskan perkara tersebut, selanjutnya dilakukan analisis hukum Islam terhadap fakta permasalahan tersebut.

Penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*). Oleh karena kasus yang diteliti penulis hanya lima kasus, dan jumlah populasi yang tidak terlalu banyak, maka semuanya dijadikan sampel. Hal ini merupakan sumber data yang bersifat primer. Adapun sumber data yang bersifat sekunder dalam penelitian ini adalah literature pustaka. Penulis mengambil data yang diperlukan dengan beberapa metode yaitu wawancara dan dokumentasi. Penulis melakukan wawancara dengan pihak yang bersangkutan antaranya suami (pemohon) dan istri serta pihak-pihak lain sebagai informan antaranya para hakim, panitera, asisten panitera dan staf-staf mahkamah yang lain. Penulis mengambil juga dokumentasi yaitu dengan mengambil data dari berbagai dokumen atau catatan yang terkait dengan permohonan poligami tersebut di Mahkamah Rendah Syariah Kuala Terengganu. Bagi studi kepustakaan, penulis menelaah buku-buku yang terkait dengan persoalan yang diteliti. Dalam memaparkan data, penulis menggunakan metode analisi deskriptif kualitatif.

Setelah dilakukan analisa, didapati bahwa Hakim telah memberi keizinan kepada pemohon untuk berpoligami walaupun pemohon tidak berkemampuan. Poligami seharusnya diizinkan sekiranya suami (pemohon) itu mampu lahir dan batin dan mampu untuk berlaku adil terhadap istri-istrinya. Hakim menggunakan alasan yang tidak sesuai dalam membolehkan poligami tersebut seperti menambah zuriat, membantu janda dan untuk mengelakkan perzinaan. Setelah dilakukan analisa dengan Hukum Islam, maka penulis menyimpulkan putusan Hakim Mahkamah Rendah Syariah Kuala Terengganu tidak bersesuaian dengan Hukum Syara'. Putusan hakim yang berlaku tidak bersesuaian Syara' dan Enakmen Keluarga Islam tersebut dikhawatiri akan mendatangkan mudharat dan dampak negatif terhadap istri-istri kepada pemohon tersebut.

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur adalah milik Allah SWT yang telah menjadikan manusia sebagai makhluk yang sempurna. Di antara salah satu kesempurnaan manusia tersebut adalah karunia fikiran dan kecerdasan. Shalawat serta salam tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW dan keluarga serta sahabat baginda. Karena baginda adalah sosok yang telah berjasa memberi bimbingan terhadap aktualisasi pikiran dan kecerdasan kepada manusia yang sesuai dengan kehendak Allah SWT.

Sesungguhnya di dalam menyelesaikan penulisan ilmiah yang berbentuk skripsi ini penulis menghadapi ujian dan rintangan akibat dari beratnya topik pembahasan yang diteliti, namun penulis akhirnya memperoleh inspirasi dari beberapa individu yang senantiasa mendukung dan memberi semangat selama penulisan skripsi ini. Penulis berhasil menyiapkan skripsi yang berjudul **“PUTUSAN HAKIM MAHKAMAH RENDAH SYARIAH DAERAH KUALA TERENGGANU TENTANG KEBOLEHAN BERPOLIGAMI BERDASARKAN ENAKMEN UNDANG-UNDANG KELUARGA ISLAM TERENGGANU TAHUN 2003 DITINJAU MENURUT PERSPEKTIF HUKUM ISLAM”**.

Adapun di kesempatan yang berharga ini, penulis ingin mengungkapkan rasa hormat yang mendalam serta terima kasih kepada :

1. Ayahanda Abdul Rahim Bin Malek dan Bonda Samiah Binti H. Jamal yang tercinta dan tersayang yang telah mendidik dan membesarkan anaknya dengan penuh perhatian dan kasih sayang.
2. Bapak Rektor UIN SUSKA RIAU, Prof. Dr. H. M. Nazir karena telah memberi kesempatan kepada penulis untuk menyambung perkuliahan di sini.
3. Bapak Dekan dan seluruh Wakil Dekan Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum yang telah memudahkan urusan penulis selama perkuliahan.
4. Bapak Ketua Jurusan, Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum yang telah membimbing dan mencurahkan ilmunya selama penulis mengikuti perkuliahan di UIN SUSKA.
5. Bapak Drs. Zainal Ariffin M.A, yang merupakan Dosen Pembimbing penulis dalam menyiapkan penulisan skripsi ini.
6. Hakim dan seluruh kakitangan Mahkamah Syariah Kuala Terengganu yang telah membantu penulis untuk mendapatkan maklumat dan informasi yang ada secara langsung maupun tidak langsung.
7. Secara khusus ucapan terima kasih penulis persembahkan kepada teman-teman yang telah memberi sokongan dan galakan, begitu juga kepada Azzah dan Zulfari yang sentiasa memberi sokongan dan galakan, teman-teman se-Indonesia dan mahasiswa Malaysia di Pekanbaru, teman-teman jurusan Ahwal Syakhsiyyah yang banyak membantu memudahkan urusan penulis, teman-teman se-fakultas Syariah, kasih sayang dan perhatian mereka telah memotivasikan

penulis dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini. Kepada semua pihak yang telah disebutkan di atas, penulis hanya mampu mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan masukan dan kritikan dari pelbagai pihak, terutama ahli akademik.

Akhir kata penulis sudahi dengan ucapan Alhamdulillah, dengan keridhaan Allah semoga karya tulis ini dapat memberi manfaat bagi kita semua.

Pekanbaru, 21 Januari 2014

Penulis

ABDUL SYUKUR ABDUL RAHIM

NIM : 10821004972

DAFTAR ISI

LEMBARAN PENGESAHAN

PERSEMBAHAN

KATA PENGANTAR..... i

ABSTRAKiv

DAFTAR ISIvi

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar belakang Masalah 1

B. Pembatasan Masalah11

C. Rumusan Masalah11

D. Tujuan Dan Manfaat Penelitian 12

E. Metode Penelitian13

F. Sistematika Penulisan16

BAB II GAMBARAN MAHKAMAH SYARIAH TERENGGANU

A. Sejarah Mahkamah Syariah18

1. Zaman Penjajahan Bagian Pertama18

2. Zaman Penjajahan Bagian Kedua19

3. Sejarah Berdirinya Mahkamah Syariah di Malaysia20

B. Sejarah Berdirinya Jabatan Kehakiman Syariah Terengganu22

C. Struktur Jabatan Kehakiman Syariah Terengganu30

D. Misi, Visi, Objektif Jabatan Kehakiman Syariah Negeri Terengganu.....	32
---	----

BAB III TINJAUAN UMUM TENTANG POLIGAMI

A. Pengertian Poligami	36
B. Dasar Hukum	37
C. Pendapat Ulama' Tentang Poligami	43
D. Syarat-syarat Poligami	45
E. Hikmah Poligami	51
F. Poligami Menurut Enakmen Undang-undang Keluarga Islam Terengganu Tentang Poligami	52

**BAB IV ANALISIS PUTUSAN HAKIM TENTANG KEBOLEHAN
BERPOLIGAMI MENURUT PERSPEKTIF HUKUM ISLAM**

A. Putusan Hakim Tentang Kebolehan Berpoligami	55
B. Alasan dan Pertimbangan Hakim Dalam Memberi Kebolehan Berpoligami di Mahkamah Rendah Syariah Daerah Kuala Terengganu	60
C. Analisis Hukum Terhadap Putusan Hakim Terhadap Kebolehan Berpoligami	70

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan77

B. Saran-saran78

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN